## Débats La France et le Rwanda

## Guy Penne

Le Monde, 11 novembre 1994, page 2

L'absence du Rwanda au dixhuitième sommet franco-africain de Biarritz et les « silences parisiens » face aux appels pressants et répétés du gouvernement de transition de Kigali soulèvent des inquiétudes

Le 3 octobre à Bruxelles, le ministre des affaires étrangères belge, Frank Vandenbrencke, a déclaré au premier ministre rwandais que « la Belgique plaiderait avec d'autres pays pour une reprise des projets de développement auprès des institutions financières internationales ». Or la France a mis

son veto à un projet de subvention par l'Union européenne au gouvernement rwandais. [...] Le ministre de l'enseignement supérieur, Joseph Nsengimana réclame en urgence une aide française pour la formation des maîtres de l'enseignement primaire et secondaire. Une grande partie du corps enseignant ayant disparu, un ministre très francophile comme celui des finances [Marc Rugenera] ne comprend pas les « silences parisiens ». Faut-il attendre que la Tanzanie ou l'Ouganda envoient des maîtres anglophones?